



LOS EJES PARA LA MODERNIZACIÓN DE LA SEGURIDAD LOCAL

MONITORING SYSTEM

32.458
38.485

48.868
88.376

22.8825
34.8579

(-1.07)
(-3.89)

Hoy parte Seguridad Expo 2024, un espacio que espera impulsar la colaboración público-privada mediante la promoción de alianzas estratégicas y la presentación de innovaciones tecnológicas que fortalezcan la capacidad de respuesta frente a los altos índices de criminalidad que enfrenta el país.

POR ANDREA CAMPILLAY

Según cifras de la Subsecretaría de Prevención del Delito, durante el primer trimestre de este año se registraron en el país 135.069 casos policiales por delitos violentos, una cifra que refleja solo una parte de la crisis de seguridad que azota al territorio. Hoy, además, existen desafíos que persisten en este ámbito como la erradicación de los ataques en la macrozona sur y otros casos vinculados al crimen organizado.

En este complejo escenario, Seguridad Expo se convierte en "un



actor clave" para que los compradores (instituciones públicas, privadas, empresas y particulares) puedan conocer de cerca los últimos avances y tecnologías disponibles en materia de seguridad, y puedan encontrar la solución que más se adapte a las necesidades existentes, explica Rodrigo Bastidas, gerente del evento que se realizará desde hoy hasta el 27 de septiembre en Metropolitan Santiago. La instancia busca, además, fomentar el intercambio de conocimientos, la colaboración y dar a conocer las tendencias que

podrían modernizar la seguridad local.

Temas en agenda

Además de la participación de empresas relevantes en el mercado, en la feria se realizará un congreso en el que profesionales y expertos del sector compartirán sus conocimientos y experiencia en diferentes paneles. Así, la discusión girará en torno a las experiencias internacionales en control y gestión fronteriza, las finanzas del crimen organizado a nivel global y la colaboración entre el Estado y las empresas forestales en el uso de la inteligencia para enfrentar desafíos de seguridad de la región de La Araucanía. Fueron ejes definidos por un grupo de expertos al ser identificadas como "temáticas permanentes en los medios durante los últimos seis meses", detalla Bastidas.

El gerente comercial y de marketing de SSeguridad, Carlo Seves, señala que el encuentro es "un aporte crucial para Chile en medio de la actual crisis de seguridad" y destaca su enfoque en innovación tecnológica, la capacitación profesional y en la colaboración público-privada, lo cual "contribuye significativamente al fortalecimiento de la seguridad en todas sus dimensiones, ayudando a construir un país

Las experiencias internacionales en control y gestión fronteriza, las finanzas del crimen organizado a nivel global y la colaboración entre el Estado y las empresas forestales en el uso de la inteligencia para enfrentar desafíos de seguridad en la macrozona sur, son parte de los temas clave de discusión de Seguridad Expo 2024.

más seguro y resiliente".

El presidente de la Fundación Academia Humanitas y director de su Instituto de Estudios Policiales, Juan Patricio González,

complementa que este tipo de eventos permite que las industrias y la sociedad se actualicen sobre las últimas tendencias, normativas y soluciones de seguridad, "lo que puede traducirse en una mejora en la protección de la población y la infraestructura del país". Asimismo, hace énfasis en que las expectativas para este año son altas pues "se espera una mayor participación tanto del sector público como privado", con un enfoque en seguridad integral en el resguardo de la ciudadanía, ciberseguridad y resiliencia ante amenazas de la crisis de seguridad actual.

La participación de la Asociación de Municipalidades de Chile (Amuch) y de la Asociación de Empresas de Seguridad Privada y de Transporte de Valores (Aseva) "refuerza la importancia de las soluciones tecnológicas en la modernización de la seguridad local", señala el CEO de ZKTeco Chile, Gustavo Maluenda, para quien el encuentro también "abre las aristas de análisis y de búsqueda de soluciones en conjunto".

Desafíos y proyecciones

El uso de tecnologías avanzadas como la Inteligencia artificial (IA) y el análisis de datos puede "mejorar significativamente la seguridad en entornos complejos", afirma el gerente general de

Grupo Safetec, Jorge Vallejos. A su juicio, uno de los desafíos más importantes que se deben abordar durante el congreso es la implementación de un sistema centralizado de seguridad que opere con IA previamente entrenado con la información propia del país, para así generar patrones predictivos enfocados en los tres ejes del encuentro.

Una visión con la que coincide Seves, quien detalla que en el caso del fortalecimiento del control y gestión fronteriza se requiere "una modernización y robustecimiento del sistema de control". Frente a eso, dice que son útiles los drones, sensores de movimiento y cámaras térmicas, junto a la integración de los sistemas de datos de las policías y la colaboración internacional con países vecinos.

Seves enfatiza que el crimen organizado se ha convertido en una amenaza creciente para la seguridad pública del país. "Es crucial atacar las estructuras financieras del crimen organizado mediante herramientas como la Ley N° 19.913", dice, además de crear equipos multidisciplinarios de investigación y utilizar IA para analizar patrones de comportamiento, redes sociales y comunicaciones, detectando posibles actividades delictivas y anticipando acciones de grupos criminales.